



Paris, le 19 avril 2022

Madame le Recteur,

Comme vous le savez peut-être, l'Académie des sciences, solidaire des Académies ukrainiennes, des scientifiques et du peuple ukrainien dans son ensemble, a créé le 6 avril dernier, en collaboration étroite avec son Comité de défense des scientifiques (Codhos) le **Comité des Scientifiques pour l'Ukraine**¹ (CSU) qui a pour objectifs d'accueillir et accompagner les familles de scientifiques² ukrainiens réfugiés en France, de maintenir le lien avec les scientifiques ukrainiens demeurés dans leur pays, et de contribuer à **l'accompagnement scolaire des enfants ukrainiens accueillis sur le territoire national**.

Dans ce cadre, *La Fondation La main à la pâte*, forte de son expérience depuis près de 30 ans pour améliorer la qualité de l'enseignement des sciences et de la technologie à l'école et au collège, propose et met à disposition des enseignants des outils pédagogiques, comprenant des activités scientifiques traduites en ukrainien pour les niveaux primaire et collège.

L'ensemble de ce dispositif a été présenté le 1^{er} avril dernier à la Cellule Ukraine mise en place par le ministère de l'éducation nationale, de la jeunesse et des sports, qui en a encouragé la diffusion.

L'Académie des sciences souhaite vivement que les professeurs des quelques 10 000 enfants ukrainiens, accueillis à ce jour dans des classes en France, puissent bénéficier de ces outils et donc que l'information leur soit transmise par tous canaux disponibles.

Les outils, ainsi qu'une lettre aux enseignants accueillant dans leurs classes des enfants réfugiés d'Ukraine (référençant aussi des liens avec des sites mis en place en Ukraine pour l'aide scolaire aux enfants déplacés ou réfugiés à l'étranger) se trouvent à l'adresse suivante : <https://fondation-lamap.org/ressources-en-francais-et-en-ukrainien>

Une adresse est enfin proposée aux enseignants et cadres de l'éducation en France pour nous faire part de leurs observations et besoins : educ-sciences.ukraine@academie-sciences.fr.

Nous vous saurions gré de bien vouloir diffuser cette information très largement.

En vous remerciant pour votre soutien et votre relais, nous vous prions de croire, Madame le Recteur, à l'expression de notre considération distinguée.

Étienne Ghys & Antoine Triller
Secrétaires perpétuels
de l'Académie des sciences

Daniel Rouan & Pierre Léna
Président & Président d'honneur
de la Fondation LAMAP

¹ <https://www.academie-sciences.fr/fr/Comites-thematiques/comite-scientifiques-ukraine.html>

² Le terme « scientifique » est ici entendu sous une large acception et inclut ainsi chercheurs et universitaires, personnels de santé, ingénieurs, enseignants et étudiants.